

「七夕コンサート」夢想

高野純子

西武新宿線の沼袋駅を下り、商店街を数分歩き、ふと横道にそれるとこんなもりとした緑に包まれて紅い鳥居が現れた。近くには、百觀音のお寺がある。百觀音のお寺があるといふ。梅雨の季節であるのがうそのよう暑い夕間暮れが吹いている。その木立の一角にある呉服商のシルクラブで、西松布咏師匠の「七夕コンサート」がたち上がった。

弟子の伝田京子さんが、こんな場所で布咏師匠の唄を聴いてみたいと思つたのがきっかけとなつて実現した。伝田さんの「師匠うー！」という呼びかけにお召の会の初日ということもあって、会場にはあふれるほどのお客様が集まつてしまつていた。伝田さんの「師匠うー！」と二階から階段を降りてきた師匠の今日の装いは、白い色がまぶしく映えたなかに、紺色の竹浴衣である。師匠のはいかんだような笑顔と解説で、「縁かいな」から始まり、夏にちなんだ端唄・小唄が、まるで七夕の笹につるした色紙のように会場を彩つていく。

私は、暑さで少し頭がぼおつとしながら、ふつと一年前に初めて布咏師匠の唄を聴いた四国の風景を思い出していた。高松は四国村の農村舞台。松岡正剛氏を語り部に、中世から明治にかけての謡の歴史を布咏師匠が体現したものだつた。それは、私にとってまったくの「異國」体验で、まるでガザルスのチエ

ロの海原を漂うような、タブキの「インド夜想曲」を読んでいるときのような、身体の奥のいちばん密やかな部分に触れる「かけがえのない瞬間」を生きたひとときだつた。私は、完全に酔いしれて、連れ去られてしまつた。

と、同時に、大好きだった祖母の姿が布咏師匠にぴったり重なつてきていた。五、六歳のころだったと思う。遊びにくくと、いつも三味線を弾き長唄を歌つている祖母の姿だ。あとになつて考えてみたのだが、祖母は若くして母を生んだので、私が小学生になる頃の祖母は、本当に布咏師匠のように若く美しかつた。さつっていた。伝田さんの「師匠うー！」といふ声がまぶしく響き、が涼しげな江戸好みの綿紗の浴衣である。

お召の会の初日といふことであつて、会場にはあふれるほどのお客様が集まつてしまつていた。伝田さんの「師匠うー！」と二階から階段を降りてきた師匠の今日の装いは、白い色がまぶしく映えたなかに、紺色の竹浴衣である。師匠のはいかんだような笑顔と解説で、「縁かいな」から始まり、夏にちんだ端唄・小唄が、まるで七夕の笹につるした色紙のように会場を彩つていく。

私は、暑さで少し頭がぼおつとしながら、ふつと一年前に初めて布咏師匠の唄を聴いた四国の風景を思い出していた。高松は四国村の農村舞台。松岡正剛氏を語り部に、中世から明治にかけての謡の歴史を布咏師匠が体現したものだつた。それは、私にとってまったくの「異國」体验で、まるでガザルスのチエ

去る四月三十日、国立劇場で開催された日本舞踊の人間国宝「花柳寿樂」師の主宰する錦会に招かれ、家内と一緒に、花柳千寿文さんと一緒に見入つてしまつた。あちこちで「千寿文！」、「チ・ヅ・ミ！」と声援があ

踊りを観た。

錦会の踊りを観るの

はこれまで三回目かと思

うが、家内も私も千寿文

の踊りは今回が一番

良かったと思つた。久

いぶりの立ち役で清元

の傀儡師の踊りたが、

国立劇場の広い舞台

に相応しい凜とした風

格があり、しかも軽妙

でユーモラスな踊りはすべて

観客の目を釘付けにされた。

私は前日まで孫のお守りで

腰を痛めたりして相当くたび

がつた。

がつた。